



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 12, NÚM. 90

## SESIÓN ORDINARIA

28 de agosto de 1996

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

## ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha 25 de julio de 1996
- III. Toma de protesta a nuevos consejeros
- IV. Informes del señor rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

## UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador  
Lacana Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho  
*Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan  
Chavero Durantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel  
Escamilla Samana *Secretario Administrativo*

---

**SUMARIO**  
**SESIÓN ORDINARIA**  
**28 de agosto de 1996**

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	1
II.	Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha de 25 de julio de 1996	2
III.	Toma de protesta a nuevos consejeros	2
IV.	Informes del señor rector	2
V.	Exámenes profesionales	7
VI.	Revalidación de estudios	8
VII.	Asuntos generales	8

**SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO**  
agosto 28 de 1996 / 11.00 horas

**I. Lista de asistencia**

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido  
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro  
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe  
Secretario Académico de la UAQ y  
Secretario del H. Consejo Universitario /

Lic. Arturo Proal de la Isla  
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y  
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chavero Dorantes  
Secretario de Finanzas x

Quím. Roberto Cíntora Almanza  
Secretario General del SUPAUAQ /

C. Armando Águila García  
Secretario General del STEUAQ /

C. Leonardo Camona Gtemes  
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo  
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquía Monroy  
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtro. Luis Gómez de Alba /	Verónica Gómez Suárez x
Bellas Artes	Lic. Juan Carlos Romo y López / en representación del Lic. en R. Roberto González García	Mtro. Jesús Almanza Castillo /	Isabel López Forment Conradi /
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Guillermo de la Isla Herrera /	
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco / Esguerra	Lic. en Enf. Martha González / Esquivel	
Lenguas y Letras	Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez x	Lic. Ana Arcelia Vélez Ramírez /	Ma. Perla Montero Trejo / Noel Ramírez Reséndiz /
<b>FACULTAD</b>			
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa /	Ing. Willy Meléndez / en representación del C.P. Pablo López y López	Elba Verónica Pérez Robles / Armando Rico Bustos x
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Lic. Humberto Palacios Alcocer /	Raúl Ruiz Canizales x Adolfo Camacho Esquivel x
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. José Ignacio Urquiola Permisán /	María Eugenia Siurob Carbajal x José Juan Salinas de la Vega x
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez x	Samantha de León Malibrán x Ismael Becerra Reséndiz x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Abraham Martínez Bains /	Santos Iván Villeda Reséndiz / Roberto Sánchez Morfin /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín /	Dr. Tomás Guzmán Lemus x	Cuahtémoc García Pastor x Jorge Nieves Silva x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Mtra. Mireya Puente Garnica /	Ernesto Hernández Rodríguez x Jesús Martínez Barroso x
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro /	Rafael Elías Orozco x
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González /	Mtro. Juan José Lara Ovando x	Bertha Medina Pérez / Jesús Antonio Pachuca Nájera /

## II. Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha julio 25 de 1996

### III. Toma de protesta a nuevos consejeros

FACULTAD

QUÍMICA

ESCUELA

CIENCIAS NATURALES

BACHILLERES  
ENFERMERÍA

CONSEJERO ALUMNO

Hugo Ruiz Silva /

Josué Peñaflo Siller /

Roberto Edmundo Munguía Steyer /

J. Alejandro Ramírez Reséndiz /

Rosa María Moreno Vicencio /

Socorro Aoytes Rodríguez /

### IV. Informes del señor rector

En cumplimiento al punto IV de la orden del día, relativo a Informes del Señor Rector, el M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido intervino manifestando:

En ceremonia académica efectuada el 22 de agosto, en el Teatro de la República, como un reconocimiento de la Universidad Autónoma de Querétaro a sus estudiantes de mejor desempeño académico, contando con la honrosa presencia del Lic. Enrique Burgos García, nuestra Alma Mater hizo entrega de 62 cartas de pasante a los alumnos más sobresalientes egresados de 1996, y que durante su carrera obtuvieron los promedios más altos de su generación. El motivo de esta ceremonia es, entre otros, destacar que el día 20 de agosto del año de 1625 se fundó en nuestra ciudad el Colegio de San Ignacio de Loyola, precursor de nuestra Universidad. En base al compromiso de conjuntar tareas para la rehabilitación y construcción de espacios orientados a mejorar la calidad educativa, durante un recorrido por las instalaciones del plantel Sur, efectuado el 20 de agosto, en compañía del Lic. J. Jesús Rodríguez Hernández, Presidente Municipal de Querétaro, fue dotada la Escuela de Bachilleres de nuevo equipo de cómputo, en beneficio de sus estudiantes. Antes, el 16 de agosto, habíamos entregado las constancias correspondientes a alumnos de ese plantel que participaron

en las Olimpiadas de las Matemáticas. Cabe destacar que en estas Olimpiadas alumnos del plantel Norte obtuvieron los tres primeros lugares estatales.

Los días 15 y 16 de este mes se llevó a cabo el Simposium "La investigación como fundamento de la formación del médico", destacando dentro del ciclo de conferencias la participación de investigadores reconocidos en el área médica, como: el maestro Luis Felipe Jave Sánchez; el Dr. Miguel Ángel Corpi; el Dr. Flavio Mena; y el Dr. Guillermo Cabrera López. Él es, a la vez, el Director del Consejo de Ciencia y Tecnología del estado, entre otras cosas. También hubo allí una mesa redonda y una conferencia magistral, dictada por el Dr. Juan García Ramos. Dentro de las actividades de este Simposium, se creó la Sociedad Científica de Estudiantes de la Facultad de Medicina de nuestra Alma Mater (SOCEMUAQ), que tiene por objetivo fortalecer y consolidar la investigación que se realiza en ese plantel. Tal sociedad será asesorada por expertos en investigación que gozan del reconocimiento nacional y local. Asimismo, del 6 de julio al 3 de agosto de este año, se llevó a cabo el Primer Curso Monográfico sobre Actualización Médico Quirúrgica, celebrado en San Juan del Río, en coordinación con el Colegio Médico de San Juan del Río. Y del 22 al 26, se desarrolló el

curso de Bioética, dirigido a médicos y profesionistas de la salud, participando como profesor titular la Dra. Bertha T. Serret Rodríguez, y coordinado por el Dr. César Gutiérrez Sámperio, Coordinador de Educación Médica de esta Facultad.

Una población de 25 alumnos es el ingreso a la primera generación de la licenciatura de Ingeniero Químico Ambiental, carrera que autorizó este órgano colegiado en su pasada sesión ordinaria, como vía para diversificar y aumentar la cobertura de la población en esta área tan estratégica para el desarrollo nacional. Quiero mencionar que los estudiantes están integrados en esta nueva carrera dentro de los grupos normales que tiene establecidos la Facultad de Química; es decir, es el mismo personal académico, las mismas infraestructuras. Esto afortunadamente facilita la optimización de los recursos tanto materiales como humanos.

Destaco ahora algunas de las actividades más sobresalientes realizadas por la Escuela de Enfermería, como son: El Curso de Formación de Profesores -Atención Primaria-, del 24 de junio al 3 de julio, impartido por la Lic. Maritza Acosta Nordet y la maestra Ana Laura Quintero Crispín; la organización, dentro del tercer curso de Enfermería Pediátrica, del simposium "La Enfermera Pediatra a la Vanguardia de la Salud Infantil", organizado por las egresadas del tercer curso de Enfermería Pediátrica. Al acto inaugural del mismo asistió el Coordinador de Salud en el Estado, Dr. Víctor Rojas Zetina. Se desarrolló del 5 al 7 de julio del año en curso. También se tuvo la participación de la Dra. Bertha Serret Rodríguez, en el Instituto Mexicano del Seguro Social, con la conferencia "El paciente oncológico en la fase terminal"; así como el curso de Bioética, impartido en la Facultad de Medicina de nuestra Universidad, del 22 al 26 de julio. Un grupo de docentes de nuestra Escuela de Enfermería asistió a la Asamblea General de la Asociación de Escuelas y Facultades de Enfermería, región centro. Asimismo, su Directora, la Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra, asistió a la evaluación de la estancia de la alumna Pilar Chávez Camacho, quien participó en el programa de "Verano en la investigación", con un inves-

tigador registrado en el libro de talentos, y que participa en este programa de difusión y motivación a la Ciencia. A través de la Coordinación del Área de Investigación y Educación Continua se está ofreciendo el Diplomado en Enfermería Oncológica. Este curso se ofrece en dos modalidades, como actualización para el personal de servicio, y como opción de titulación para egresadas de la carrera.

De las actividades de la Facultad de Contaduría y Administración resalto que dentro del marco del XL aniversario de la Facultad de Contaduría y Administración, se inauguró formalmente la Biblioteca CONTAD-NAFIN. En este acto contamos con la presencia, siempre significativa, del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado, del Lic. Jesús Rodríguez Hernández, Presidente Municipal de Querétaro, y del Ing. Gilberto Borja Navarrete, Director de Nacional Financiera, a quien desde luego le externamos nuestro reconocimiento por el apoyo brindado, y por el hecho de que, en ese momento, dio instrucciones a sus colaboradores de atender la solicitud hecha para disponer de equipo de cómputo a la misma Biblioteca. Recientemente recibimos la visita de funcionarios del Austin College, y posiblemente en el próximo mes de noviembre podremos concretar la firma de un convenio de intercambio con dicha institución. Con el objeto de dar inicio a los trabajos del nuevo Diplomado en Finanzas y realizar la entrega de constancias a los egresados del Primer Diplomado realizado conjuntamente entre nuestra Universidad y la UNAM, recibimos la visita del Secretario General de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA). Estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración, y el Director, C.P. Víctor Vega Villa, actuaron como anfitriones de un evento celebrado en torno al Programa de Intercambio Interinstitucional de la Asociación Internacional de Estudiantes de Ciencias Económicas y Comerciales (AIESEC), que reúne a estudiantes de más de 86 países. Cabe mencionar que el día de hoy dos alumnos, recién egresados de esta Facultad, han partido con destino a la Universidad de Ottawa, Canadá, donde llevarán a cabo activida-

des académicas en su área, teniendo la posibilidad de integrarse posteriormente a un programa de doctorado en administración. Esto es posible gracias a los programas de intercambio entre nuestras Universidades, por los que la Universidad receptora dispensa de los pagos de inscripción a los alumnos, otorgándoles los mayores beneficios.

Con una presentación de 5 proyectos, que fueron evaluados por maestros de distintas instituciones educativas de la entidad, el 16 de agosto, en este mismo Auditorio, tuvo lugar la ceremonia de Premiación del II Concurso de Software, organizado por el Consejo Estudiantil de la Facultad de Informática. Felicitamos a los ganadores y alentamos a la comunidad para que continúe desarrollando este esfuerzo de talento e imaginación.

Durante los días 9 y 10 de agosto se celebró el Primer Congreso de Derecho en el Estado de Querétaro, organizado por el Colegio de Abogados Litigantes de esta Entidad. En el evento se sustentaron dos Conferencias magistrales: La primera, con el tema "El nuevo federalismo", fue sustentada por el Lic. Enrique Burgos García, en el Teatro de la República; y una más, a cargo del Lic. Jesús Rodríguez Hernández, impartida en el Aula Forense de nuestra Facultad de Derecho, con el tema "Cuestiones Jurídicas del Municipio a fines del siglo XX". Ese mismo día realizamos un recorrido en la "EXPO-LIC", montada en las instalaciones de la propia Facultad. En el marco de dicho Congreso, el 8 de agosto, en ceremonia efectuada en el Teatro de la República, el Lic. Jorge García Ramírez recibió de manos del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado, la medalla *Antonio Pérez Alcocer*, instituida por el propio Colegio de Abogados Litigantes, como un reconocimiento a la trayectoria de los mejores Juristas de la Entidad. Durante los días 14 y 15 de este mes se realizó, en el Aula Forense, el Segundo Coloquio de Procuración de Justicia y Derechos Humanos, con la organización de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, la Procuraduría General de Justicia en el Estado, y la propia Facultad. Allí se dieron distintas intervenciones con la intención de establecer di-

ferencias entre el "fraude de carácter civil" y el "fraude de carácter penal". El día 15 de este mes se presentó el libro "Anécdotas queretanas", del maestro Andrés Garrido del Toral, contando con la presencia del Señor Gobernador y distinguidas personalidades de nuestra Entidad.

Entre los eventos de relevancia de la Facultad de Psicología, destacan: La conclusión del Diplomado titulado: el Curriculum High Scope (currículum con orientación cognoscitiva), organizado por la Facultad de Psicología y el Instituto High Scope; el Seminario sobre Alcoholismo y otras Adicciones, dirigido a profesionales de la salud mental, coordinado por el Dr. Mario Bejos; la participación de tres docentes del Posgrado en Psicología Educativa, quienes asistieron, bajo invitación, al XXVI Congreso Internacional de Psicología, realizado en Montreal, Canadá. Se programó el curso "Etnograpah", el cual constituye un programa de apoyo para la Metodología Cualitativa, mismo que, estimamos, apoyará de manera significativa a los docentes que actualmente realizan investigación. Con el apoyo de la Dirección de Comunicación Universitaria y la fundación por la Identidad de América Latina, se coeditó, con Joaquín Mortiz, el texto Los Vencedores, de Noam Chomsky y Heinz Dieterich. Digna de reconocimiento para los docentes y la Facultad de Psicología en su conjunto es la **Mención Honorífica** que los organizadores del XVII Congreso Nacional de Psicología del Trabajo, y el IV Iberoamericano de Recursos Humanos, otorgaron a nuestra Universidad por la actualización de la Licenciatura y Maestría en Psicología del Trabajo. Esto muestra nuestro interés por la actualización ante los grandes cambios del entorno.

El 22 de agosto fue inaugurado el Segundo Seminario Nacional y Primero Internacional para la Preservación y Restauración de la Fisonomía de Ciudades Virreinales, organizado por la Academia Mexicana de Ingeniería, el cual concluyó el 24 de este mismo mes.

Como actividades sobresalientes de la Escuela de Bellas Artes, destacamos que: el 8 de agosto asistimos a la Galería de la Imagen, a la ceremonia de inauguración de la Exposición

Fotográfica *Desnudos al Desnudo*, del Maestro Francisco Urquiza. En esta misma Galería, el día 12, se inauguró la Semana de Restauración y Conservación del Patrimonio Cultural, con la presencia de la Directora de Restauración del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Relevante, sin duda, fue el esfuerzo de nuestra Universidad para lograr, con todo éxito, la presentación, los días 24 y 25 de este mes, del Ballet Modern Form de Cracovia, Polonia, como parte de su gira internacional; ello como parte del acuerdo de intercambio específico celebrado entre la Universidad de Minería y Metalurgia de Cracovia, Polonia, y nuestra institución. Aprovechamos este foro para invitarlos a que nos acompañen en la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo, ubicada en el Patio Barroco de nuestra Universidad, a la ceremonia de inauguración de la exposición *Territorios de Papel*, que comprende grabados de 4 artistas españoles; esto con apoyo de la Embajada de España XX. Asimismo les informamos que el día 30 dará inicio el Diplomado en Arte Contemporáneo (últimas tendencias), impartido por el crítico de arte, Jorge Juanes. Éste concluirá el 30 de noviembre del año en curso.

Dentro del programa de extensión que desarrolla la Facultad de Sociología, y como una actividad de integración comunitaria, fue puesto en marcha el programa *Una manita, vecino*, en la Población de Menchaca II, con el que se pretende que la acción conjunta de los colonos dé solución a las necesidades.

La Universidad Autónoma de Querétaro, el CONCyTEQ, y la Dirección de Ecología, emitieron la convocatoria para participar en las áreas de Investigación Científica y Tecnológica, Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades, e Investigación Ecológica, por el premio ALEJANDRINA 1997. Como patrocinadores de este premio se han sumado distintos miembros de la iniciativa privada, entre ellos, el grupo Ruiz Obregón, el Grupo Rayse, Cartones Ponderosa, Celanese Mexicana, y Vitro Envases de Vidrio.

En la Escuela de Lenguas y Letras, durante el período intersemestral de junio/julio, se impartió el Curso-Taller *Diseño Curricular para*

*Docentes de Inglés*, con la participación de 15 profesores.

Del 4 al 6 de julio las docentes Dra. Margaret Lubbers de Quesada, la Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve, Deborah Perry de Romero, y Beatriz Terán Suárez, asistieron como ponentes a las sesiones del Quinto Congreso Internacional de Pragmática, celebrado en la Ciudad de México. Nuestro reconocimiento por su valiosa y brillante intervención en un Congreso de relevante prestigio académico, en donde nuestra Escuela de Lenguas y Letras fue dignamente representada. Se tuvo la asistencia de dos docentes de esta Escuela en el Congreso de Profesores de Lenguas Extranjeras, desarrollado del 14 al 16 de agosto, en la Universidad Nacional Autónoma de México. Considero importante señalar que el Profr. Jaime Magos Guerrero presentó una ponencia sobre Estrategias de Traducción. Gracias a la beca otorgada por el Dr. Robert Jackson, Director General de Interamerican University Studies Institute, la Mtra. Phillis Herrin de Obregón asistió al Curso de Traducción Literaria, que tuvo lugar del 24 de junio al 6 de julio del año en curso. Los Doctores Pedro Gómez y Reynaldo Ruiz, así como Julie Hempell de la Universidad de Eastern, Mich., los días 14, 15 y 22 de agosto, impartieron las conferencias: *La enseñanza del español como segunda lengua*, *Literatura Chicana*, y *La semiótica y M.M. Bakhtin*, en el auditorio Braulio Guerra de la propia Escuela de Lenguas y Letras. Quiero resaltar que fue recibido con gran beneplácito el documento académico de la Licenciatura en Lenguas Modernas en Francés, por el Sr. Jean Paul Roumegas, asesor de Educación Lingüística y Universitaria, en la Embajada de Francia, obteniendo los siguientes apoyos: becas a Francia, a egresados de la Licenciatura en Lenguas Modernas en Francés; la obra teatral en francés "La cantante calva", de Ionesco; la conferencia sobre el Teatro de lo Absurdo, para la semana cultural, del mes de octubre; el seminario de Asesoría Pedagógica y Lingüística, de 25 horas, para el mes de enero de 1997, durante el período intersemestral; y la suscripción a la revista francesa *Le Français Dans le Monde*.

Integrado el proyecto "Patrimonio Cultural Universitario", se desarrollarán acciones que propicien la donación de obras plásticas de reconocido valor artístico y cultural. La primera donación fue el cuadro *Jardinero Huichol*, otorgado por Hotel Mirage, de manos del Sr. Carlos Otero, a quien expresamos nuestro profundo reconocimiento y agradecimiento por ese amable gesto para con nuestra Universidad. Esta obra, de la pintora Cecilia Jaramillo, inaugura una nueva forma, en nuestra Máxima Casa de Estudios, de incrementar el patrimonio cultural y artístico. Esperamos que los miembros más conspicuos del arte en Querétaro se sumen a esta iniciativa que será dirigida por la propia pintora Cecilia Jaramillo.

Se recibió a un grupo de estudiantes destacados de Puerto Rico, a quienes, durante su estancia se les hizo una breve semblanza de la Historia de nuestra Universidad, siendo posteriormente atendidos por el Presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios, Leonardo Carmona Güemes. Asimismo recibimos a maestros coreanos de Tae Kwon Do, quienes otorgaron a nuestra Institución un reconocimiento por su labor e impulso a las artes marciales. Nos formularon también una invitación para su programa de exhibición, previo a una Competencia Internacional.

Los subsidios del programa FOMES están orientados al fortalecimiento de la infraestructura, sobre todo, humana. Cuenta con un monto, sabemos, del orden de los 480 millones de pesos. Esperamos que nuestra Institución reciba al menos un 50% más de lo que recibió el año pasado. Subrayé hace un momento "infraestructura humana", porque es la orientación que va a tener el apoyo de este año. En años anteriores han favorecido la dotación de infraestructura en nuestra universidad en el ámbito material, laboratorios, equipamiento de bibliotecas etc. No se excluye que en esta ocasión también se pudiera tener apoyo en materia de bibliotecas.

El martes 20 de este mes se presentaron, a los Directores de Facultades y Escuelas, a Secretarios, funcionarios y profesores en general, las nuevas consideraciones para la presentación de los proyectos, así como las líneas de apoyo

factibles. Todo esto fue ampliamente explicado. También se les hizo llegar un documento que resume lo que implica esta nueva promoción de FOMES.

En las oficinas que la Universidad de Texas A & M tiene en el Distrito Federal, se concretó la firma del convenio de colaboración e intercambio académico con la Universidad de Texas A&M, en Corpus Christi, logrando establecer lazos en distintos ámbitos. El Dr. Robert R. Furgason, Rector de la Universidad de Texas, manifestó el compromiso con toda la gente del mundo y con el sistema educativo mundial, subrayando que del nivel de estudios de la población y de la producción tecnológica depende el progreso económico de las naciones.

Atendiendo la invitación formulada por el Sindicato de Trabajadores y Empleados de nuestra Casa de Estudios, dirigí un mensaje de bienvenida a los que asistieron al Segundo Congreso Nacional de Sindicatos Universitarios, organizado por el STEUAQ, la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, y por la Asociación Nacional de Sindicatos de Administrativos Universitarios. En éste se expuso la situación de quiebra de las instituciones públicas, por no tener previsto el pago de jubilaciones e indemnizaciones, situaciones que actualmente se hallan bajo revisión en nuestra propia Casa de Estudios, a través de la Comisión de Modernización, en donde participan sindicatos de académicos y trabajadores administrativos, la representación estudiantil, y la representación de la rectoría.

En reunión del Consejo Asesor del SIHGO, en Aguascalientes, el 19 de los corrientes, se discutió lo referente a la nueva convocatoria, de la que, por cierto, aún no se precisa la fecha en que habrá de darse al conocimiento público, para que se concurre por fondos para proyectos de investigación. Dentro de las bases que se contemplaron, es de destacar el que se apoyará preferentemente a los proyectos que tengan una componente regional de interacción, es decir, a los proyectos en que varias instituciones de distintos estados atiendan una problemática regional y cuenten con usuarios de la investigación comprometidos, para que ello se traduzca en la aportación de fondos concurrentes, que, para el

caso del sector público, sean de al menos un 10% del costo del proyecto. También a esto corresponde que el sector social aporte, al menos, el 10%. En lo que atañe al sector privado, al sector entendido como productivo, éste deberá de aportar más del 50% del costo.

### **V. Exámenes profesionales**

Con base en el dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables para las siguientes personas

#### **ESTUDIOS DE POSGRADO**

##### **Maestría en Ciencia y Tecnología de Alimentos**

Ma. Guadalupe Medina Torres  
Judith Rivera Mellado  
Lidia Romana Peña Flores  
Ma. Guadalupe Sánchez Cornejo  
Rosa Adriana Abonce González  
Ma. Lorena Sandoval Cardoso

##### **Maestría en ciencias de la educación**

Lic. Ma. Encarnación Ríos Collazo

##### **Especialidad en Pediatría Médica**

María de Lourdes Cuevas Vázquez

##### **Especialidad en Ginecología y Obstetricia**

Rocío del Carmen Ortiz Medina

##### **Especialidad en Desarrollo Comunitario**

Lic. en Enf. Araceli Rodríguez Meza  
Lic. en Enf. Rosa María Hernández Cruz

#### **FACULTAD DE INGENIERÍA**

##### **Ingeniero en Instrumentación y Control de Procesos**

Juan Manuel León Martínez

##### **Ingeniero Civil**

María Elena Rivas García  
Sergio Hernández Uribe  
José Hiram Villeda Rodríguez  
José Alejandro Rojano Ochoa  
Darío Hurtado Maldonado

#### **FACULTAD DE DERECHO**

##### **Licenciado en Derecho**

Ana Lilia Amaya Llano  
Lorena Anaya López  
María Olivia Arvizu Arellano  
Cecilia Domínguez Ortiz  
Blanca Neli Galván Pérez  
Héctor Eduardo García Segura  
Fabiola Gutiérrez Cabrera  
Raquel Hale Palacios  
Joaquín Eusebio Juárez Landeros  
Liliana Verónica Ledesma Rodríguez  
Enrique López Castro  
Laura López Martínez  
Claudia Luna Vargas  
Álvaro Mandujano Camacho  
Silvia Martínez Rodríguez  
Armando Jesús Montiel Pérez  
Clarissa Oviedo García  
Gerardo Pavón Mendoza  
Juana Ramos de Santiago  
Gustavo Rodríguez Martínez  
María del Rayo Suárez González  
Zayda Trejo Pedraza  
Joel Uribe Moreno  
Verónica Zamudio Zavala

#### **ESCUELA DE LENGUAS Y LETRAS**

##### **Licenciado en Lenguas Modernas en Inglés**

Elizabeth Guerrero Díaz

#### **FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

##### **Contador Público**

Exiquio Gustavo Soria Piña  
Nelson Sánchez González  
Angélica María Rodríguez Arteaga  
José Santos Olguín Olalde  
Ma. Consuelo Noguez García  
Juan Germán Martínez Ramírez  
Ma. Karina Galván Herrera  
Alejandro Espinosa Rivera  
Martha Eugenia Chávez Trejo  
Sergio Enrique Marín Contreras  
Ofelia Chávez Jiménez  
Lorena Cervantes Enríquez  
Laura Alicia Baca Moreno  
Hugo Avendaño Cortés

**Licenciado en Administración**

José Rosalío Díaz Centeno  
Rosa María Hernández Hernández  
Flor Ledezma Aceves

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA****Licenciado en Psicología**

Rosa María López López  
Eneida Martínez Ramírez  
David Chacón Valenzuela  
Velia Herrera Rivera

**ESCUELA DE BELLAS ARTES****Licenciado en Artes Visuales**

*(Especialidad en Diseño Gráfico)*

Rita Hernández Aburto

**Técnico Ejecutante Instrumentista**

Juan Alfonso Juárez Mendoza

**Licenciado en Educación Escolar Musical**

Silvestre Ramiro Cusicanqui Uzquiano

**Técnico en Artes Plásticas**

Manuel Naranjo Espinosa

**FACULTAD DE SOCIOLOGÍA****Técnico en Periodismo**

Felipe de Jesús Olgún Rangel

**ESCUELA DE CIENCIAS NATURALES****Licenciado en Biología**

Jacqueline Silva Valencia

**Licenciado en Nutrición**

Ma. Violeta Estela Martínez Reséndiz

**Médico Veterinario Zootecnista**

Ma. de Jesús Chávez López

**FACULTAD DE QUÍMICA****Químico Metalúrgico**

Miguel Antonio Acosta Esqueda

**Químico en Alimentos**

Miguel Ángel Rodríguez Velázquez  
María Lucila Díaz Maldonado

**Químico Farmacéutico Biólogo**

Gonzalo Ruiz Loyola

Silvia Edith Ramírez Martínez

Carmen Jorge Luis Corona Carrillo

**FACULTAD DE INFORMÁTICA****Licenciado en Informática**

Mónica Galván Ortiz

José Rolando Hernández Corona

Julia López Villeda

Margarita Sandra Lilia Trejo Ferrusca

José Luis Zúñiga Esquivel

**VI. Revalidación de estudios**

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de las Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

**ESCUELA DE BACHILLERES**

Maura Cotero Ruvalcaba

Julia Karina Granados Reyes

Jackes Pérez Shirley

Nashelli Fabiola Machado Uribe

Jesús Maldonado Hernández

Mauricio Segura Miranda

David Alejandro Ramírez Anguiano

Christian Jesús Ruiz Durán

Jazmín Vázquez Arellano

**FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

Alejandra Guadalupe Tovar Pardo

José Miguel Zapata Aguilar

**FACULTAD DE INGENIERÍA:**

Raúl Arizaga Magallón

Pedro Javier González Domínguez

Arturo Jacome Luna

Rubén Monroy Mejía

René David Navarro Figueroa

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

Beatriz Ledesma Castañeda

**VII. Asuntos generales**

De acuerdo a lo establecido por el H. Consejo Universitario, serán turnadas a las diferentes

Comisiones de Asuntos Académicos las peticiones que presentan:

**FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

José Israel Martínez Carapia  
Óscar Aguilar Huerta  
Marcela Aguilar Paulín  
Martha Laura Alfaro Guillén  
Gabriela Benítez Doncel  
Manuel Beltrán Guerrero  
Manuel Delgado Salinas  
Juana A. Fernández Galván  
Beatriz Godínez Hernández  
Gabriel Guerrero Hernández  
José Juan Gutiérrez Valdez  
José Juan Herrera Arias  
Alejandro Hernández Aguilar  
Francisco J. Herrera Sánchez  
Rebeca Juárez Macías  
Juan Carlos Lara Posada  
Sandra López Mora  
Gerardo Malagón Patiño  
Guadalupe Martínez Cervantes  
José Juan Mendoza Pérez  
Elvia Luz Montes Montes  
Mónica Morales Cabello  
Érika Yahaira Moreno Pérez  
María Salomé Olvera Bautista  
Jesús Peña Rodríguez  
Griselda Pineda Feregrino  
Maricela Ramírez Bailón  
Sonia Ruiz Pérez  
Araceli Sánchez Anaya  
Miguel Ángel Sánchez Cruz  
Salvador Tirado González  
Carolina Tovar Medina  
Alejandra Urbiola Armendáriz  
Édgar Uribe Cabrera  
Rosa Isela Morán Bello  
Gemma Alfaro Reyas  
Alma Delia Anaya Olvera  
Ma. Magdalena Armendáriz Montez  
Javier de Jesús Zúñiga  
Jorge C. de la Breña Quiedfieldt  
Adriana Franco Guzmán  
Juan Carlos López Pérez  
Ma. Guadalupe Martínez Pérez  
Aristeo Muciño Téllez  
Ana María Pérez García

María P. Rodríguez Martínez  
Jesús Sotelo Morales  
Karla Érika Velázquez Sierra  
José Luis Zepeda González  
Alma Delia Zamora Sánchez  
Samuel Banda Guzmán  
Ricardo Herrera Alcocer  
Oralia Altamirano Trejo  
Lizzi Bustos Chávez

**FACULTAD DE DERECHO**

María del Carmen Romero Pozos  
Ma. Gabriela Monroy Becerri  
Fernando Mendoza Rangel  
Salvador Rangel Flores  
Martha Patricia Vargas Salgado  
Beatriz Ramos García  
J. Carmen Fidel Caballero Piña  
M. de la Luz Laura González López  
Sara María Díaz Rossano  
Nohemí Sánchez Olvera

**FACULTAD DE INGENIERÍA**

Salvador Guevara Loya  
Érick Narváez Uribe y  
Nicanor Ugalde Chávez

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

Luis Miguel Lugo Cuéllar

**FACULTAD DE QUÍMICA**

Ignacio Rosas Pérez

**ESCUELA DE BACHILLERES**

Eloy Zarazúa Hernández  
Luis Óscar Israel Ramírez Hernández

**ESCUELA DE CIENCIAS NATURALES**

José Antonio Morales Franco  
Miguel Ángel Robles Ocampo

**FACULTAD DE INFORMÁTICA**

Miguel Ángel Pérez Martínez

**ESCUELA DE LENGUAS Y LETRAS**

Rodolfo Magnus Galán

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, siendo las once horas con cuarenta y cinco minutos, del veintiocho de agosto de mil novecientos noventa y seis.

---

**AUTONOMÍA**, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.  
Fecha de publicación: 26 de septiembre de 1996.